



## El presupuesto de Arroyo crece un 12,74% y alcanza los 19.095.000 euros

- La cuantía para inversiones aprobada asciende a 1.420.725 euros, un 32,61% más que en 2023, e incluye actuaciones en **vías públicas, infraestructuras urbanas y seguridad**
- Medio ambiente y servicios urbanos, con 5.717.920 euros, absorben el 29,94% del gasto y los programas sociales, con 4.455.848 euros, suponen el 23,33% del presupuesto

22 de enero de 2024.- El Pleno de Arroyo de la Encomienda celebrado esta mañana aprobó el proyecto de presupuestos para 2024 que asciende a **19.095.000 euros**, un 12,74 % superior al de 2023. La propuesta contó los votos favorables de IPAE y PP, la abstención de Vox y el rechazo del grupo político Vecinos por Arroyo y PSOE.

La concejala de Hacienda, Ángeles Retamero, defendió la idoneidad de un documento económico que vuelve a blindar a los vecinos del municipio, congelando impuestos: *“Un año más presentamos un proyecto que apuesta por el crecimiento, las inversiones y la creación de empleo, y se plantea sin subir impuestos, manteniendo las bonificaciones fiscales y, de nuevo, sin necesidad de recurrir a la deuda”*.

Retamero detalló los aspectos más destacados de los ingresos y gastos, así como el éxito del modelo para la economía arroyana: *“A la vista de los datos que describen la situación y atractivos de nuestro municipio, es evidente que se están haciendo las cosas bien, trabajando en la calidad de los servicios y equipamientos; estimulando la actividad económica ofreciendo espacios atractivos y una baja fiscalidad que lleva a atraer más y mejores inversiones y a que se consoliden y progresen las ya implantadas”*.

### INGRESOS

El Ayuntamiento congela la cuota de los impuestos y mantiene sus bonificaciones para este 2024. Así, el IAE o el IBI por ejemplo presentan una estimación de ingresos similar a los del ejercicio 2023 y se mantiene el descenso de los últimos años del impuesto del incremento del valor de los

terrenos de naturaleza urbana. Su comportamiento volátil y las modificaciones aprobadas en su regulación, incluidas las bajadas del tipo en Arroyo de los últimos 4 años, han devenido en una importante reducción en la recaudación lo que lleva a presupuestar 340.000 euros por este concepto, muy lejos de los más de dos millones ingresados en el año 2021. Pese a ello, destacan las excelentes perspectivas de crecimiento del municipio y la atracción de nuevos proyectos tanto empresariales como residenciales, lo que respalda, un año más, un aumento de los ingresos, destacando el previsto para el **impuesto sobre construcciones, instalaciones y obras (ICIO)**, con una estimación superior en un 7,61%.

Ser el municipio con mayor crecimiento demográfico tiene también su reflejo en las cantidades derivadas de la participación en los **Tributos del Estado** para cuyo cálculo se atiende al número de habitantes y permite cuantificar unos ingresos previstos de 5.732.100 euros.

Por último, destaca el aumento de los denominados ingresos patrimoniales, que crece hasta los 452.600 euros, como consecuencia de las mejores condiciones en los intereses por los depósitos municipales, así como por los nuevos ingresos que llegarán por la concesión de la instalación de 96 puntos de recarga de vehículos eléctricos.

## **GASTOS**

La responsable de Hacienda también desgranó el destino de los gastos, ya que, *“es fundamental que los vecinos conozcan el destino y rendimiento de sus impuestos, en qué se emplean los recursos, qué cantidad recibe cada uno de los programas municipal para su desarrollo y las inversiones proyectadas”*.

Así, en el área de **servicios urbanos e infraestructuras**, los 5.717.920 euros que constan en el presupuesto aprobado este lunes, reflejan el esfuerzo económico para ejecutar los programas que dan respuesta a las necesidades de un municipio con una extensión de 11,91 km<sup>2</sup> y una población censada de más de 22.300 habitantes. En este sentido, destacan las partidas destinadas a parques y jardines, gestión de los residuos, limpieza y mantenimiento de vías y zonas verdes y alumbrado público. También incluye inversiones en **vías públicas** por valor de 474.725 euros, que financiarán, entre otras, las obras propuestas en las calles Federación de Fútbol y Picones, avenida de Suecia, los taludes de la calle Pisuerga, la plaza del V Centenario. A todo ello se suman los 50.000 euros destinados al soterramiento de líneas eléctricas.

En **infraestructuras urbanas** destaca el proyecto de mejora del saneamiento, con un presupuesto estimado de 480.000, y las previsiones de actuación en el cementerio municipal a la espera del proyecto de ampliación en redacción.

Para los **programas sociales**, el presupuesto contempla partidas que suman 4.455.848 euros y que engloban, entre otras, las partidas de educación, cultura, deporte, promoción social, fomento del empleo o la salud.

La **seguridad ciudadana** está dotada con 1.756.210,00€, el 9,20% del total del gasto de Arroyo para 2024, estando la mayor parte de esta cuantía, destinada a la actual plantilla de la Policía Local y su ampliación. Además, entre las inversiones propuestas se incluyen 81.000 euros para la ampliación del parque móvil de la Policía Local y la adquisición de elementos para la mejora del servicio. Complementariamente, la **seguridad vial** también recibe una aportación de 65.500 euros.

El programa destinado al **mantenimiento de edificios, instalaciones y equipamientos** municipales, así como los gastos en energía eléctrica, gas y celaduría que conlleva, reciben una dotación de 2.454.290 euros.

El **transporte público** recibe una aportación de 378.500 euros. Con esta partida se costea la ampliación del servicio interurbano con respecto a la concesión de la Junta, así como el transporte interior del municipio, incluida la gratuidad del servicio para niños, jóvenes hasta 26 años, mayores de 60 años, personas con discapacidad y desempleados.

## **INVERSIONES**

En términos globales, las **inversiones** recogidas en el presupuesto municipal de 2024 ascienden a 1.420.725 euros, un 32,61% más que en 2023. Esta propuesta se complementa con las actuaciones ya financiadas con cargo a remanentes como el nuevo cuartel de la Guardia Civil, la instalación de paneles solares en los cinco centros escolares, los toldos del CEIP Atenea, las dos pistas multideporte aprobadas para Doña Juana y Arroyo (núcleo), un vehículo para la Policía Local, un nuevo camión-pluma municipal, la iluminación de 'El Kilometrín' y las obras de mejora en la avenida de Salamanca, carretera de Ciguñuela, avenida de Aranzana y en calles de Doña Juana.